

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini ialah kualitatif yang merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Alasan memilih penelitian kualitatif ini ialah pertama, menyesuaikan metode kualitatif lebih mudah, apabila berhadapan dengan kenyataan ganda. Kedua, metode ini menyajikan secara langsung hakikat hubungan antara peneliti dengan responden dan ketiga metode ini lebih peka dan lebih dapat menyesuaikan diri dengan banyak penajaman pengaruh bersama serta pola-pola nilai yang dihadapi.³⁸

Adapun langkah-langkah yang digunakan penelitian dalam memperoleh data kualitatif adalah sebagai berikut:³⁹

- a. Data penelitian diklasifikasikan sesuai permasalahan penelitian.
- b. Hasil klasifikasi data selanjutnya disistematisasikan
- c. Data yang sudah disistematisasikan kemudian dianalisis dan dijadikan dasar dalam pengambilan keputusan.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian dilakukan di kantor Kemenag Kota Medan, tepatnya di Jl. Sei Batugingging Ps X No. 12, Merdeka, kec, Medan Baru, Kota Medan Prov. Sumatra Utara Kode Pos 20153.

³⁸Lexy J. *Metode penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2004) Hal 3-5

³⁹Saifuddin Anwar, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1998), Hal. 8

C. Sumber Data

Sumber data dari penelitian ini adalah:

1. Data primer adalah data yang dikumpulkan dari sumber utama. Dalam penelitian ini, yang menjadi sumber utamanya adalah Kepala Kemenag Kota Medan. Dalam penelitian ini, yang termasuk data primer adalah hasil wawancara dengan pemimpin atau kepala Kemenag Kota Medan serta staf sebagai informan mengenai Manajemen Organisasi Kemenag Kota Medan dalam Meningkatkan Sikap Moderasi Beragama di Kalangan Masyarakat Sei Kera Hilir 1 Kec, Medan Perjuangan.
2. Data sekunder adalah data pendukung atau data-data yang memberikan keterangan atau informasi tambahan kepada peneliti sebagai bahan pelengkap penelitian berupa buku-buku dan internet yang relevan dengan penelitian ini.

D. Informan Penelitian

Informan penelitian adalah orang yang di jadikan sebagai sumber data atau objek peneliti. **Gambar 3.1**

No	Nama	Jabatan	Alasan memilih informan
1	H. Hasan Basri, S,Ag, M. Si.	Kepala Seksi Bimnas	Seksi yang mengetahui kegiatan mengenai Moderasi Beragama
2	Ustad Baharuddin S,Ag	Ketua BKM Masjid Al Muhajirin	Informan yang mengetahui tentang Moderasi Beragama di masyarakat

3	Ustad Bahrum	Tokoh Masyarakat	Informan yang mengetahui tentang Moderasi Beragama di masyarakat
4	Muhammad Fadlan Lubis	Tokoh Milenial	Informan yang mengetahui tentang Moderasi Beragama dikalangan masyarakat Milenial
5	Uzril	Tokoh Milenial	Informan yang mengetahui tentang Moderasi Beragama dikalangan masyarakat Milenial

E. Teknik Pengumpulan Data

Instrumen pengumpulan data pada penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Observasi (Pengamatan langsung)

Observasi adalah metode pengumpulan data yang menggunakan pengamatan terhadap objek penelitian, observasi dapat dilakukan secara langsung.

Observasi terbagi dua yaitu:

a. Secara langsung

Peneliti terlibat secara langsung dalam kegiatan sehari hari orang atau situasi yang dialami sebagai sumber data:

b. Secara tidak langsung

Peneliti yang tidak ikut serta secara langsung dalam kegiatan atau proses yang sedang diamati.

Observasi yang di pakai dalam penelitian ini adalah observasi secara tidak langsung dikarenakan peneliti tidak mungkin mengikuti secara full kegiatan, peneliti hanya ikut serta ketika peneliti membutuhkan data untuk penelitian.

2. Wawancara

Wawancara dapat dipandang sebagai metode pengumpulan data dengan jalan tanya jawab sepihak yang dikerjakan dengan sistematis.

Teknik wawancara terbagi menjadi tiga yaitu:

a. Terstruktur

Wawancara terstruktur yaitu pewawancara sudah dibekali dengan daftar pertanyaan yang lengkap dan terperinci

b. Tidak terstruktur (bebas)

Wawancara tidak terstruktur yaitu pewawancara bebas menanyakan apa saja kepada responden atau narasumber

c. Semi struktur

Wawancara semi struktur yaitu pewawancara mengombinasikan wawancara bebas dengan wawancara terstruktur, yang dalam pelaksanaannya pewawancara membawa pedoman tentang apa-apa yang akan ditanyakan secara garis besar.

Wawancara yang di pakai dalam penelitian ini adalah wawancara secara semi struktur, dikarenakan peneliti sudah cukup mengamati lapangan dan mewawancarai dengan membawa pedoman yang peneliti lihat langsung dari lapangan saja.

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data kualitatif diperlukan beberapa tahapan dan langkah-langkah sebagai berikut:

- a. Reduksi Data (*Data Reduction*)
- b. Penyajian Data (*Data Display*)

Display data adalah pengelompokkan data yang telah tersaji sedemikian rupa dan tersusun secara sistematis sehingga data dapat terorganisir.

- c. Penarikan Kesimpulan (*Conclusion Drawing/Verification*)

Langkah terakhir dalam menganalisis data kualitatif adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan-kesimpulan yang diperoleh selama lapangan diverifikasi selama penelitian berlangsung, dengan cara meninjau ulang catatan lapangan sehingga berbentuk penegasan kesimpulan yang dikonfirmasi ke informan.